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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Инициаторы таймырского референдума пожаловались на давление властей. По словам 
активистов, глава района и депутаты требуют отзыва документов. 

Активисты, требующие отделения Таймыра от Красноярского края, пожаловались на 
давление властей. Об этом сообщает портал DK.ru. 

Напомним, на прошлой неделе стало известно, что инициативная группа подала 
документы о проведении референдума о возврате Таймыру статуса автономного округа. 
Общественники отмечают, что на них оказывается давление со стороны местных чиновников, 
депутатов и членов избиркома. 

«28 июля на заседании Общественного совета глава Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Сергей Ткаченко лично требовал от меня и от Геннадия Щукина 
(члена инициативной группы) отзыва пакета документов по проведению местного 
референдума. Кроме того, он требовал не проводить опрос населения по вопросу 
проведения местного референдума, полагая, что тем самым мы будем будоражить народ и 
Таймыр в целом. С такими же требованиями выступила и председатель Общественного 
Совета Галина Дядюшкина. 

В наш адрес на общественном совете прозвучали и оскорбления: нам было сказано, что 
мы этим занимаемся от безделья. «Я прошу, вот прошу, прислушайтесь и поймите мое 
положение, вот просто может пройти некая красная черта, после которой я просто не смогу 
ничего уже сделать» — резюмировал в заключении заседания совета глава Таймыра 
Ткаченко, — рассказала журналистам активистка Стелла Кох. 

Инициаторы уже направили обращение генпрокурору РФ Юрию Чайке, прокурору 
Красноярского края Михаилу Савчину, председателю Центризбиркома Элле Памфиловой и 
губернатору Виктору Толоконскому. В документе активисты просят провести проверку и 
разъяснить таймырским чиновникам нормы законодательства в части проведения 
референдумов. 

Ранее члены инициативной группы заявляли, что после объединения с Красноярским 
краем в 2007 году жители Таймыра стали хуже жить — большую часть госструктур перенесли 
в Красноярск и Норильск, а часть населения лишилась работы. Также возникли проблемы с 
получением госуслуг. 

Сейчас Таймыр находится в составе Красноярского края как один муниципальный район. 
Главой Таймыра является Сергей Ткаченко. 

Ранее на требования инициативной группы ответили в ЗС. Депутат краевого парламента 
Валерий Вэнго, представляющий северные территории, предложил разбить Таймыр на 
несколько районов. При этом Вэнго отметил, что проблемы действительно существуют, но 
«раздувать» скандал не стоит. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Работа Диксонского морского порта на Таймыре приостановлена из-за непогоды 

Работа Диксонского морского порта на Таймыре (Красноярский край) из-за сильного 
ветра приостановлена. Об этом во вторник сообщила пресс-служба администрации Таймыра 
со ссылкой на и. о. главы Диксона Ивана Пронина. 

"Как сообщил исполняющий обязанности главы Диксона Иван Пронин, в городском 
поселении Диксон в эти минуты порывы ветра достигают 31 м/с, температура воздуха - плюс 
5 градусов. Минувшей ночью эти показатели (скорость ветра) составляли 34-35 м/с. В 
настоящее время в населенном пункте приостановлена работа Диксонского морского порта, 
отменен пассажирский авиарейс на Красноярск", - уточнила пресс-служба администрации. 

Также повреждены окна и двери, сорваны крыши с трех жилых домов. Жителям 
рекомендовано не выходить на улицу. Согласно метеорологической сводке, сильный ветер в 
Диксоне продержится минимум 12 часов. По информации ГО и ЧС администрации Таймыра, 
порывы ветра до 27 м/с ожидаются и в других населенных пунктах района (г. Дудинка, п. 
Хантайское Озеро, п. Волочанка, п. Усть-Авам). 
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Диксонский морской порт - российский арктический морской порт, расположенный на 
побережье Карского моря у входа в Енисейский залив. Является самым северным портом 
России. 

ТАСС 
 
В порту Диксона прошли контртеррористические учения 

Сотрудники ФСБ отработали тактические навыки по захвату террористов на Диксоне. 
Спецоперация называлась «Вихрь». По легенде, трое мужчин, которые работали в северном 
порту, завладели оружием и захватили одно из судов. В заложниках у террористов оказались 
25 человек. 

Срочно был организован оперативный штаб, в него вошли представители ФСБ, МВД, 
МЧС, ФСИН, Следственного комитета. Было принято решение брать судно штурмом. Все 
заложники были освобождены, а террористы нейтрализованы. В ФСБ говорят, отработка 
подобных ситуаций — постоянная практика. 

«Состоявшиеся учения проводились с последовательной отработкой вводных задач в 
режиме реального времени, которые включали в себя вопросы планирования, организации и 
проведения контртеррористической операции с учётом значительной удалённости от 
краевого центра», — сообщила пресс-секретарь УФСБ России по Красноярскому краю 
Марина Моисеева. 

Вести - Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка активно готовится к отопительному периоду 
 31 июля в администрации Дудинки состоялось плановое заседание комиссии, 
созданной для контроля и координации деятельности по подготовке к зиме предприятий и 
организаций жилищно-коммунального комплекса, объектов социальной сферы. Вела 
заседание заместитель Главы Дудинки Янина Квасова.  
 Главный инженер ПТЭС ПАО «НТЭК» Алексей Усов проинформировал, что 
профилактические работы, ведущиеся на полностью остановленной котельной, завершатся 3 
августа. В течение дня будет выполнено заполнение водой систем и после установления 
гидравлического режима начнётся подогрев воды. Горячая вода в квартиры дудинцев 
поступит, по информации руководства предприятия тепловых и электрических сетей, не 
позднее 4 августа. 
 Директор жилищно-эксплуатационного участка АО «Таймырбыт» Сергей Машуков 
отчитался о выполнении очередного этапа плана подготовки городского жилищного фонда к 
предстоящему отопительному периоду. Так, к 28 июля отремонтировано 3 крыльца 
подъездов из 8 намеченных, 376 кв. метров кровель, заменено 22 дверных блока из 48, 
утеплено 669 кв. метров плит цокольных перекрытий, выполняются сантехнические и 
электромонтажные работы в жилых домах. 
 О деятельности по подготовке к зиме сообщили представители других  
производственных предприятий: ООО «Потапово», МУП «Пассажиравтотранс», МУП «КБУ», а 
также руководители учреждений культуры и спорта, в том числе МАУ «Дудинский спортивный 
комплекс». 
 Итоговое заседание комиссии намечено на 25 августа. 
 
Дудинцам расскажут истории городских достопримечательностей 
 5 августа на Набережной площади состоится программа «На берегу загадочной реки», 
которая станет заключительным мероприятием культурно-познавательного проекта «Город, 
символы, люди», приуроченного к 350-летнему юбилею Дудинки. Программа начнётся в 14:00 
у малой архитектурной формы «Северная девушка». 
 Артисты городского Дома культуры расскажут легенду девушки, а также историю 
создания скульптуры, которую установили в Дудинке 10 лет назад – в 2007 году. После этого 
все участники, слушая продолжение истории о Дудинке, пройдут до «Рыбака» – малой 
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архитектурной формы, созданной по эскизу дудинского художника Андрея Поротова. 
Здесь с гостями мероприятия поделятся секретами рыболовного искусства народов Севера и 
предложат самим побывать в роли рыбаков.  
 Горожан ждут конкурсы и викторины, за правильные ответы на которые они получат 
памятные призы – магниты с изображением достопримечательностей Дудинки и её природы. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Учения Северного флота пройдут в районе Дудинки и Норильска предположительно с 
21 по 26 августа 

Стали известны ориентировочные даты проведения межвидовых тактических учений 
Северного флота на территории Таймырского полуострова.  

Учения пройдут в районе Дудинки и Норильска предположительно с 21 по 26 августа.  
В районе гор Черная и Ергалах будут задействованы боевая колесная и гусеничная 

техника, а также авиация. С целью обеспечения безопасности норильчан и гостей города 
рекомендуется отказаться от посещения указанных территорий, начиная с 15 августа. 

Как ранее сообщал "Таймырскому Телеграфу" заместитель командующего Северным 
флотом, вице-адмирал Виктор Соколов, в учениях примут участие подразделения сухопутных 
войск, морской пехоты, корабли Северного флота, подразделения воздушно-десантных 
войск, а также подразделения и летательные аппараты морской авиации Северного флота. 
На время учений на Таймыр будет доставлено 200 единиц колесной и гусеничной техники. 
Участвовать в учениях будут до 2000 бойцов. 15 августа планируется отправить из 
Североморска в Дудинку транспорт с группой обеспечения, которой предстоит оборудовать 
район проведения учений.  

К началу учений на Таймыр прибудет ансамбль песни и пляски Северного флота. 
Норильчане вновь смогут насладиться выступлением одного из лучших коллективов Военно-
морского флота России. Также планируется организовать хоккейный турнир, посвященный 
350-летию Дудинки, с участием команд Северного флота, Норильска и Дудинки. 

Впервые межвидовое тактическое учение Северного флота проводилось на полуострове 
Таймыр в августе 2015 года. Боевые действия велись по обороне важного промышленного 
объекта, в качестве которого выступил комплекс технических корпусов одного из предприятий 
ЗФ "Норникеля". Учение проводилось в 12 км от Норильска. Этап с боевой стрельбой, в ходе 
которого подразделения арктической бригады Северного флота и ВДВ блокировали, взяли в 
окружение и уничтожили группировку условного противника, состоялся на специально 
оборудованном стрельбище в районе озера Болгохтох. Всего в учении были задействованы 
более тысячи военнослужащих ВС РФ, 14 летательных аппаратов, 34 единицы боевой и 
специальной техники. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Сергей Липин: Норильско-Таймырская энергетическая компания готова к 
отопительному периоду уже на 85% 

Готовность АО "Норильско-Таймырская энергетическая компания" (входит в группу 
предприятий ПАО "ГМК "Норильский никель" в Норильском промышленном районе) к 
отопительному сезону на сегодня составляет порядка 85%, сообщил 1 августа генеральный 
директор "НТЭК" Сергей Липин. 
  За два летних месяца специалисты выполнили внушительный объем работ. Именно на 
теплое время года приходится большая часть ремонтов. Всего, по словам Сергея Липина, на 
ремонтные работы в бюджете "НТЭК" на текущий год предусмотрено 2,7 млрд руб. 

"Ремонтная кампания включает в себя три основные составляющие, если не брать во 
внимание общестроительные работы, это ремонт 56 водогрейных и паровых котлов, 18 
турбоагрегатов, замена 6,4 км трубопроводов", – рассказал он, уточнив, что все работы 
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ведутся по плану, а ремонт трубопроводов движется даже с опережением графика, 
заменено уже 5,6 км. 
  Руководитель "НТЭК" заверил, что все необходимое для работы в отопительный 
период оборудование будет полностью подготовлено уже к 20 августа.  
  "К 20 августа мы закончим все необходимые ремонты и приступим к промывке 
тепловых сетей. Промывка займет 2–3 дня. МУП "КОС", в свою очередь, будет промывать 
свои сети. К 1 сентября мы будем готовы к подаче тепла на объекты и в жилые дома", – 
сказал Сергей Липин. 

Он также отметил, что "НТЭК" готов к переводу жилых домов и других зданий на 
закрытую систему горячего водоснабжения (ГВС). "Федеральное законодательство 
предписывает до конца 2021 года все системы горячего водоснабжения закрыть. В рамках 
действующей открытой системы горячая вода в дома жителей Норильска подается из 
системы отопления. При закрытии схемы будут установлены теплообменники, которыми 
холодная вода будет подогреваться и подаваться жителям, т.е. горячая вода, идущая из 
крана, будет такого же качества, как и холодная", – пояснил гендиректор "НТЭК".  
  Сергей Липин подчеркнул, что задача "НТЭК" – обеспечить круглогодичный нагрев 
теплоносителя. За установку пластинчатых теплообменников (устройств, позволяющих 
передать теплоту от горячего теплоносителя к холодной среде через теплопередающие 
пластины) отвечает муниципалитет.  
  Указанные приборы начали монтировать в теплоцентрах жилых домов с текущего года. 
Работы по переходу на закрытую систему ГВС ведутся в рамках муниципальной программы 
реформирования и модернизации ЖКХ. Первым районом, где качество горячей воды 
существенно улучшится, станет Кайеркан, для которого проблема мутной горячей воды 
наиболее актуальна. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Константин Бочаров покинул пост председателя краевой избирательной комиссии. Он 
возглавлял избирательную комиссию края с 2003 года. 

Председатель Избирательной комиссии Красноярского края Константин Бочаров ушел в 
отставку. 

Его заявление сегодня рассмотрели и единогласно утвердили на очередном заседании 
комиссии. Как пояснили в Крайизбиркоме, он сложил лишь полномочия председателя, но 
останется членом комиссии с правом решающего голоса. 

Документы для утверждения уже направили в Центральную избирательную комиссию. 
Константин Бочаров стал членом Избирательной комиссии Красноярского края в 2000 

году. В мае 2003 года его избрали председателем. Его кандидатуру выдвинула 
Центризбирком и утвердил губернатор Красноярского края. 

 Newslab.ru 
 

Красноярский край показал наилучшие результаты в конкурсе президентских грантов 
для некоммерческих организаций 

 Объявлены итоги первого конкурса президентских грантов для НКО в 2017 году. 
Федеральную поддержку на реализацию своих общественных проектов получили 970 НКО из 
79-ти регионов страны. Всего в ходе конкурса было распределено 2,25 млрд руб. Результаты 
доступны на сайте президентскиегранты.рф. 

Наилучшее соотношение количества победителей к количеству заявок - 37% показал 
Красноярский край. Об этом сообщил первый заместитель руководителя Администрации 
Президента РФ Сергей Кириенко. Отмечая активность общественных организаций нашего 
региона, он также заметил, что особо в конкурсе отличился город Шарыпово, подавший сразу 
четыре победные заявки. 

В числе удостоенных президентских грантов оказались также некоммерческие 
организации из Красноярска, Железногорска, Норильска, Минусинска, Зеленогорска, 
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Боготольского, Манского, Уярского и Шарыповского районов. Общественники 
Красноярья представили самый широкий спектр проектов в области защиты прав людей с 
ограниченными возможностями здоровья, укрепления института семьи, патриотического и 
экологического воспитания, содействия здоровому образу жизни, сохранению культурного 
наследия, развитию народного творчества, самобытности коренных малочисленных народов 
Севера. 

По информации первого заместителя руководителя Администрации Президента РФ, в 
основном именно региональные организации оказались в числе победителей. Они проявили 
небывалую активность при подаче заявок, не уступая в качестве проектов столичным и 
федеральным участникам. В итоге представители регионов составили 81% от общего 
количества выигравших инициатив, при этом большинство победителей конкурса в этом году 
— те НКО, которые ранее не получали подобных грантов. 

В целом на конкурс в 2017 году было подано рекордное количество заявок — 6 тысяч 
600. Такой активности, по мнению Сергея Кириенко, способствовала новая система 
распределения президентских грантов для НКО, реализующих социально значимые проекты 
и проекты в сфере защиты прав и свобод. Она была направлена на большую прозрачность 
процедуры и повышение доступности господдержки для НКО в регионах. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае мужчины страдают алкоголизмом в три раза чаще женщин 
Согласно отчету Роспотребнадзора, в 2016 году в Красноярском крае на 100 тысяч 

населения приходилось 824,6 случая хронического алкоголизма. Чаще всего этим 
заболеванием страдают люди экономически активного возраста. 

Так, в возрастной группе «40-59 лет» этот показатель немного не дотягивает до 1600 
случаев на 100 тысяч населения, а среди людей в возрасте от 20 до 39 лет на 100 тысяч 
жителей приходится примерно 1100 хронических алкоголиков. 

Мужчины страдают от алкоголя в три раза чаще женщин: в 2016 году в Красноярском 
крае на 100 тысяч населения приходилось 1278 случаев хронического алкоголизма среди 
мужчин и 427,5 случаев среди женщин. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Памфилова выступила за отмену муниципального фильтра «в нынешнем виде» 
Глава ЦИК Элла Памфилова рассказала, что в ведомстве обсуждаются различные 

варианты корректировки законодательства о муниципальном фильтре на выборах 
губернаторов. Кроме того, она выступила за перенос единого дня голосования 

Председатель Центризбиркома (ЦИК) Элла Памфилова заявила, что муниципальный 
фильтр на губернаторских выборах «в нынешнем виде» необходимо отменять. Об этом она 
сказала в интервью газете «Коммерсант». 

«Тема «фильтра» — одна из самых горячих, и мы над ней интенсивно работаем, 
консультируясь с партиями. Мы договорились с Сергеем Кириенко, что я, как член рабочей 
группы, в ближайшее время соберу экспертов на площадке ЦИКа, чтобы подробно обсудить 
все возможные варианты», — сказала Памфилова. 

«Я убеждена, и мою позицию поддерживают многие коллеги по ЦИКу, что норму о 
муниципальном фильтре в нынешнем виде надо отменять. Это мое глубочайшее 
убеждение», — пояснила она. 

«Вместо нее необходимо выработать такую правовую норму, которая не убивала бы 
реальную конкуренцию, не служила бы поводом для злоупотребления административным 
ресурсом для снятия неугодных или наиболее реальных оппонентов на выборах», — 
резюмировала глава ЦИКа. 

По ее словам, среди возможных вариантов решения проблемы может быть снижение 
высокого порога в 10% до 5% «или даже ниже». «Может, нужно, чтобы депутаты не по одной 
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подписи ставили, а сколько хотят. Могут быть более радикальные предложения», — 
предложила она. 

Глава Центризбиркома также высказалась за перенос единого дня голосования с 
сентября, поскольку «для явки это тоже отягчающее обстоятельство». По ее словам, это 
дискуссионный вопрос, который также обсуждается в ракмках рабочей группы. 

РБК 
 

За общедомовые услуги теперь можно платить по счетчику 
Президентом России подписан закон, разрешающий платить за общедомовые 

коммунальные услуги по счетчику. Как сообщается на официальном сайте президента, закон 
вносит перечень изменений в Жилищный кодекс относительно порядка оплаты воды, 
электроэнергии и водоотведения при содержании общего имущества в многоквартирном 
доме. 

С 1 января 2017 года в плату за содержание жилого помещения включили плату за 
холодную и горячую воду, отведение сточных вод и электроэнергию, потребляемым при 
содержании общедомового имущества. Ранее они входили в плату за коммунальные услуги. 
Расходы на общедомовые нужды при этом определялись по нормативам, утверждаемым 
региональными властями, передает РИА Новости. 

Теперь собственники смогут выбирать способ расчета платы из числа предлагаемых 
законом. Также закрепляется приоритет показаний общедомовых приборов учета над 
региональными нормативами. 

Вести 
 

Опрос ВЦИОМ показал, сколько россиян чувствуют себя счастливыми 
Счастливыми себя этим летом ощущают 84% россиян, что почти повторяет рекордный 

уровень весны 2017 года, сообщается в материалах опроса ВЦИОМ, которые есть в 
распоряжении РИА Новости. 

Основным фактором счастливой жизни остается семейный очаг: 33% россиян делает 
счастливым наличие семьи, еще 14% радуются жизни, поскольку у них есть дети. Для каждого 
пятого (22%) залогом счастья является хорошее самочувствие — свое и близких. 
Недовольство жизнью связано, прежде всего, с проблемами материального характера (10%). 
Еще по 5% не ощущают себя счастливыми из-за плохого состояния здоровья и 
безработицы.Читайте также 

В марте-апреле уровень счастья россиян, согласно данным ВЦИОМ, достиг 
исторического максимума в 85%. 

«Самооценка населением своего настроения продолжает оставаться весьма высокой. 
Это вступает в явное противоречие с нашими же данными об усталости от кризиса. Это 
объясняется тем, что материальное положение — не единственный фактор, определяющий 
настроение людей. Когда экономические затруднения не носят критического характера, 
благополучия в семье и нормального здоровья для хорошего настроения оказывается вполне 
достаточно», — отметил ведущий эксперт-консультант ВЦИОМ Олег Чернозуб. 

Инициативный всероссийский опрос «ВЦИОМ-Спутник» проведен 29 июня — 1 июля 
2017 года. В опросе принимают участие россияне в возрасте от 18 лет. Метод опроса — 
телефонное интервью среди 1800 респондентов. Максимальный размер ошибки с 
вероятностью 0,95 не превышает 2,5%. 

РИА Новости 
 

В 1-м полугодии дифференциация населения по уровню доходов незначительно 
выросла - Росстат     

В январе-июне т.г. дифференциация населения России по уровню доходов 
незначительно выросла по сравнению с 1-м полугодием 2016 года, следует из данных 
Росстата.  
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Согласно данным Федеральной службы госстатистики (Росстат), по итогам 1-го 
полугодия 2017 года на долю 10% наиболее обеспеченных россиян приходилось 29,5% 
общей суммы денежных доходов, а в 1-м полугодии 2016 года - 29,4%.  

На долю 10% наименее обеспеченного населения страны в 1-м полугодии 2017 года 
пришлось лишь 2,1% общей суммы денежных доходов жителей РФ (в I полугодии 2016 года - 
также 2,1%).  

Доходы (среднедушевые) менее 7 тыс. рублей в месяц в 1-м полугодии 2017 года 
получали 5,9% всего населения России (в1-м полугодии 2016 г. - 6,4%). Доходы от 7 до 10 
тыс. рублей - 8,1% (8,6%), от 10 до 14 тыс. рублей - 12,6% (13,1%), от 14 до 19 тыс. рублей - 
15,0% (15,3%), от 19 до 27 тыс. рублей - 18,8% (также 18,8%), от 27 до 45 тыс. рублей - 22,6% 
(22,0%), от 45 до 60 тыс. рублей - 8,0% (7,6%), свыше 60 тыс. рублей в месяц - 9,0% всего 
населения (8,2%).  

Суммарная величина денежных доходов населения РФ в 1-м полугодии 2017 года 
составила 25 трлн 707,7 млрд рублей (в 1-м полугодии 2016 года - 24 трлн 895,0 млрд). 
Денежные расходы россиян составили 25 трлн 447,6 млрд рублей (24 трлн 897,5 млрд).  

В структуре использования доходов в 1-м полугодии 2017 года 75,8% доходов шло на 
покупку товаров и услуг (в 1-м полугодии 2016 года - 74,3%), на оплату обязательных 
платежей и взносов уходило 11,5% (11,1%), на сбережения - 8,1% (10,9%), на покупку валюты 
- 3,6% (3,7%), прирост денег на руках - 1,0% (0,0%). 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне стали еще беднее. Реальные доходы населения страны продолжили снижаться. 
Об этом говорится в докладе ВШЭ "Население России в 2017 году: доходы, расходы и 
социальное самочувствие".  

По сведениям экспертов, с октября 2014 г. доходы жителей страны сократились на 
19,2%. В мае 2017 г. этот показатель остановился. И пока не двигается ни в одну из сторон.  

"По сути, май 2017 года стал тридцать первым месяцем сокращения реальных доходов 
россиян, и по сравнению с октябрем 2014 года", - приводит выдержки из документа 
"Лента.ру".  

При этом, как выяснили экономисты института, удивляет тот факт, что все это 
происходит на общем фоне пусть и незначительного, но увеличения зарплат. По итогам 
первых пяти месяцев 2017 г. прирост составил 2,9% к прошлогоднему уровню. 

"Общее падение денежных доходов при увеличении зарплат свидетельствует о том, что 
высокими темпами сокращаются такие источники денежных поступлений, как доходы от 
собственности и предпринимательский доход", - объясняют эксперты НИУ ВШЭ. 

Что до пенсионной составляющей, то в целом с октября 2014 г. по апрель 2017 г. 
реальные пенсии сократились на 6,9%. 

«Утро» 
 

Bloomberg: российские миллиардеры с начала года разбогатели более чем на $10 млрд 
Совокупный капитал 27 российских долларовых миллиардеров увеличился на $10,14 

млрд с января по август 2017 года. Об этом свидетельствуют опубликованные во вторник 
данные Bloomberg Billionaires Index (ежедневно обновляемый рейтинг агентства Bloomberg). 

Из 27 российских миллиардеров 21 стал богаче. Алексей Мордашов, основной акционер 
ПАО "Северсталь" и самый богатый человек в России (его капитал составляет $17,3 млрд), за 
данный период увеличил свое состояние на $354 млн. Занимающий второе место в списке 
российских миллиардеров президент "Интерроса" и председатель правления "Норильского 
никеля" Владимир Потанин получил $16,6 млн, его состояние на данный момент составляет 
$16,6 млрд. Глава группы "Ренова" Виктор Вексельберг заработал $1,34 млрд и оказался на 
третьем месте с капиталом в $15,6 млрд. 

Ощутимее всех свое состояние увеличили глава совета директоров Новолипецкого 
металлургического комбината Владимир Лисин - на $1,82 млрд, основной акционер USM 
Holdings Алишер Усманов - на $1,77 млрд, и президент ОК "Русал" и En+ Group Олег 
Дерипаска - на $1,76 млрд. 
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За первые семь месяцев 2017 года больше других потеряли глава "Новатэка" 
Леонид Михельсон - $2,09 млрд, основатель и владелец Volga Group Геннадий Тимченко, 
потерявший $1,92 млрд, и президент ПАО "Лукоил" Вагит Алекперов - его капитал 
уменьшился на $1,13 млрд. 

Мордашов возглавил рейтинг богатейших людей России по версии журнала Forbes лишь 
в понедельник, 31 июля. Его состояние издание тогда оценило в $16,8 млрд. 

ТАСС 
 
Искусственно заниженные зарплаты уничтожают Россию 

Близится очередная годовщина ГКЧП или августовской российской буржуазной 
революции 1991 года. Сегодня буржуазная Россия достаточно успешная и зажиточная 
страна. Сильное государство, гражданские свободы, либеральная экономика. Моя 
принципиальная позиция, что свобод у нас больше, чем на Западе. У нас достаточно 
развитые рынки капитала. Именно о такой стране я, в свои 18 лет, да и многие другие 
россияне мечтали в далеком 1991-м. И мне не особо принципиально сейчас, что нашу 
тогдашнюю мечту реализовал не Ельцин, а Путин.  

Другое дело, есть то, что мне, мягко сказать, не нравится. А не нравится мне наша 
экономическая политика. Она, конечно, либеральная и все такое, вот только принципиально 
неверная. Неверная по отношению ко всем нам, россиянам. Наша корпорация Россия – часть 
глобального рынка, соответственно мы вынуждены конкурировать с другими странами за 
место под солнцем. А конкурировать можно по-разному. Как известно, наше правительство 
выбрало путь слабого рубля и низкой себестоимости. Говорят, этот путь очень 
рекомендовали западные советники Михаилу Горбачеву еще в конце 80-х.  

По замыслу Минэкономразвития и прочих экономических чиновников это должно 
поддержать экспорт российских товаров и их конкурентоспособность на внутреннем рынке. 
Низкая себестоимость достигается, прежде всего, за счет низких зарплат большинства 
россиян. Искусственно заниженные зарплаты – это гарантия высокой маржи бизнеса. 
Прибыль государственных компаний идет в казну, частных – в карманы олигархам. Ну и 
менеджмент и там, и там, понятное дело, не бедствует и без всякой коррупции обеспечивает 
себе доход сопоставимый с корпоративным сектором в промышленно-развитых странах. 
Довольны и чиновники, и олигархи, и менеджмент. И класс рантье может рассчитывать за 
счет дополнительной прибыли на дополнительные дивиденды.  

В накладе только рядовые россияне, наемный персонал. Не важно, батрачит он на 
государство или олигархов. Реализуемая нашим правительством экономическая схема 
приемлема для небольших стран, с минимумом амбиций, которым в принципе нечего ловить 
в глобальном рынке и задача которых занять более-менее приемлемое место в 
международном разделении труда. Но Российская Федерация не Польша, Украина или Литва. 
Да и россияне заслуживают лучшей доли, чем выступать главным ресурсом поддержания 
маржи и налоговых выплат. Вообще решать проблемы страны и бизнеса за счет населения – 
очень плохая, я бы даже сказал аморальная идея.  

Какой может быть альтернатива? Конечно, ставка не на экспорт, а на потребление, на 
внутренний спрос. А для этого нужна ускоренная, т.е. выше инфляции, индексация зарплат и 
пенсий в государственном секторе. Деньги можно найти и за счет развития рынка внутреннего 
долга, и за счет резервов Центробанка, которые превышают 400 млрд долл., в разумных 
пределах можно использовать и печатный станок. Россия, ее экономика, должны зависеть не 
от экспорта, а от уверенности своих потребителей, которых после крымской весны почти 150 
млн человек.  

Ну и, конечно, экономическое качество этих потребителей или, выражаясь языком 
экономической теории, человеческого капитала. Именно высокое качество человеческого 
капитала, его производительность труда, должно стать основным конкурентным 
преимуществом России в глобальной экономике. С производительностью труда у нас не все 
так плохо, как пишут либеральные издания. Но по этому показателю Россия до сих пор 
уступает Европе в 2-3 раза, США в 3-4 раза. И дело не только в образовании и медицине. 
Менять данную ситуацию сложно, но можно. И здесь ключевой момент – сильный рубль. При 
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сильном рубле наиболее талантливым россиянам выгодно жить и работать в России. 
Ведь они зарабатывают не меньше, чем их коллеги в других странах. Им доступны 
качественные импортные товары и поездки за рубеж. Ну и бизнес.  

Сильный рубль – это доступ к новейшим импортным технологиям. Сильный рубль 
заставит менеджмент крутиться, постоянно повышая эффективность своих компаний, 
рентабельность активов и капитала, да и в конечном счете производительность труда. России 
нужен культ делового успеха, а не страдания, жертвенности и социальной справедливости. 
Россия – великая страна. Россияне – великая нация. Если ты такой умный, почему такой 
бедный? Это точно не про нас. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не бросайте ваши пуанты! 
Нам стоит взять пример с нашего балета, который больше века “впереди планеты всей” 

без оглядки на профанов и недоброжелателей 
Когда несколько лет назад я перекапывала сизифову гору материалов, готовя статью об 

Агриппине Вагановой, мне более прочих запомнилось интервью поистине уникальной 
балерины, Марины Семёновой, рассказавшей, как в тяжёлые революционные времена, когда 
само понятие русского балета балансировало на грани между “буржуазной забавой” и 
обыкновенной “стыдобой”, им, выпускницам тогдашнего училища пришлось делать свои 
показательные выступления на сценe нетопленного театра, под пересмешки курящих в зале 
людей в шинелях и с ружьями. 

Под гнётом тревожных слухов (большевики балет запретят и балерин пересажают), 
лицом к лицу с непривычной им суровой действительностью (которая вся сплошь из грубых 
“мужуков”, свистящих и улюлюкающих при появлении на сцене каждой новой “пачки”), до 
предела напряжённые молоденькие выпускницы танцевального училища, на грани слёз и 
нервного срыва выслушивали спокойные инструкции своей наставницы: собрать волю в 
кулак, слить нервы в стальную колонну, в зал не смотреть, ничего из зала не слушать, ни на 
что не реагировать – делать своё дело, что бы ни случилось – продолжать. Только так, 
другого варианта не получится. 

Разрыдаться и убежать за кулисы глупо, пытаться стыдить и увещевать разошедшихся 
курящих с ружьями ещё глупее. Выход один: делать то, зачем вышли на сцену, полностью 
игнорируя пытающихся так или иначе задеть вас людей. 

Именно так они и cделали: и порхали и крутили фуэте, сначала под свист, смешки и 
улюлюканье. Потом, под восторженные возгласы. И наконец, под бурные аплодисменты. 

Они завоевали зал, без единого выстрела и скандала, и покорили самых непримиримых 
обыкновенной силой достоинства человека, делающего своё дело 

Выступление стало триумфом и судьба русского балета была решена. 
Собственно, так и следует поступать в любой сколько-нибудь похожей ситуации, когда 

отступить от задуманного, дав слабину под насмешками, или вступив в перепалку на уровне 
насмешников и порицателей, которым никакой закон достоинства не писан одинаково глупо и 
бестолково. 

А за сколько-нибудь похожей ситуацией далеко ходить не надо, её можно наблюдать 
прямо сейчас, когда под очередные смешки и улюлюканья из полу-враждебного полу-
насмешливого зала, Россия упорно пытается в очередной показать миру технику исполнения 
собственного балета, по собственному либретто, со своим музыкальным сопровождением, 
солистами и даже массовкой. 

Неофиту понятно, как тяжело накручивать фуэте, когда под ноги из зала летят 
нескончаемые насмешки, обвинения, провокации и угрозы 

И устаёшь, и раздражает, и возмущает несказанно. Но главное всё равно сдюжить и не 
сорваться. Даже на простую перепалку в комментариях. 

Это и есть самое сложное: как только истончается терпение и переполняется чаша 
праведного гнева, одновременно с упадническими настроениями зарождается поначалу 
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никем не замечаемая и не воспринимаемая как таковая, очень вредная для здравого 
мышления мания собственного величия. 

Праведный гнев, неощутимо, но неотвратимо мутирует в осознание собственной 
заслуженной исключительности и заставляет находить всё больше раздуваемых изьянов у 
раздражающей стороны. 

Появляются и живенько распространяются совсем уже недалёкие и даже,  в некотором 
роде, типично жлобские трактовки многих известных событий, из которых следует 
практически, что мы научили немытую средневековую Европу застёгивать собственные 
штаны, а потом прогнали Наполеона и выиграли вторую мировую войну, в очередной раз 
освободив неблагодарных и трусливых французов, которые опять выбрали себе не того 
президента и снова воюют санкциями против нас. 

На этом веском основании, мы сегодня имеем полное право заслуженно презирать 
Европу и Америку с их преступным  колониальным прошлым и подлым настоящим, поэтому, 
будем гордо стегать Европу и Америку победами наших славных предков по впалым щекам 

Нам говорят, что вы нас не любите? Ну и не надо! Зато мы неграми не торговали и не 
прятались от Гитлера за линию Мажино! И еретиков не жгли, и в баню ходили, когда у вас в 
Лувре придворные мочились прямо в кулуарах! А теперь вы порушили Сирию и так вам всем 
и надо! Чтоб вас мигранты того-этого и напополам! 

Я вовсе не утрирую, я цитирую, вкратце, основные тематические претензии, всё чаще 
встречаемые в официальных дискуссиях. 

Такая инфантильно-быдловатая позиция пробивается сквозь рой раздражённой 
аргументации, даже у достаточно серьёзных персоналий, в достаточно серьёзных дебатах, не 
говоря уже об интернетных склоках среднего уровня. 

Наблюдать подобное достаточно горько и неловко, поскольку всё это слишком 
напоминает неожиданное “переплёвывание” с залом балетных танцовщиц: представьте себе, 
что грандиозного и решающего для вас представления вы вдруг останавливаетесь в самом 
разгаре сложнейшего фуэтэ, вразвалочку подходите к краю сцены и начинаете совершенно 
безмозглую и откровенно вульгарную перепалку с угрюмо молчащим залом. При этом, ещё и 
снимаете пуанты и швыряете их в тягостную темноту… 

А зал, между прочим, вовсе не враждебен в полном составе. В его невидимых глубинах 
сидят самые разные люди, многие из которых искренне желают вам успеха, и ещё более 
многие так же искренне надеются увидеть в ваших показательных выступлениях возможность 
собственных будущих реализаций, может быть, даже совместными усилиями. 

Всё-таки, какое фуэте ни крути, а в области балета мы, как известно, были, есть и будем 
впереди планеты всей… 

Зачем же так бессмысленно и беспощадно копья ломать и пуанты кидать, да ещё и 
именно сейчас, когда “планета вся”, в полном обескураже от окончательно заваливших её 
противоречивых событий, тревожно следит за «российской сценой» и, может быть, уже 
готовится аплодировать особо удачным номерам? 

Завоевать этот зал без единого выстрела и скандала можно только техникой 
вагановского упрямства: волю в кулак, нервы в колонну, ни на что не реагировать, не 
опускаться до уровня быдло-перепалок, крутить своё фуэтэ, кто бы что бы ни говорил, делать 
своё дело. 

Тест идёт на терпение, выносливость и главное – достоинство. 
Его особенно важно не уронить в бессмысленной перепалке, сгоряча, в тёмный зал, на 

чью-нибудь невинную голову… 
УМ+ 

 
 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 02.08.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 85  ▼ 0, 22 

EUR 70, 73 ▲ 0, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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